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México D.F., a 10 de octubre de 2008. 
 

Ernesto Cordero Arroyo. 
Secretario de Desarrollo Social. 
 

Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.  
 

PREGUNTA.- Secretario, ¿cómo ve de cara a las elecciones 2009, 
cómo van a blindar a los programas sociales? 
 
RESPUESTA.- Los programas del Gobierno Federal, como ya se ha 
explicado, están sujetos a muchos controles por instancias 
externas al Poder Ejecutivo Federal, la Auditoría Superior de la 
Federación es la que audita la ejecución de los programas, el 
Coneval es el que hace las evaluaciones junto con terceros 
externos que nos dan razón de como están, cuáles son los 
resultados que estamos obteniendo de los programas.  
 
Todas estas auditorías, todas estas evaluaciones, son públicas, son 
completamente transparentes, las puede consultar cualquier 
ciudadano, asimismo los padrones de la Secretaría de Desarrollo 
Social son públicos, están en Internet, por localidad, por 
programa; entonces lo pueden consultar.  
 
Las reglas de operación de los programas del Gobierno Federal 
también son públicos, se publican en el Diario Oficial y, bueno, 
hay una gran inquietud en este tema y yo creo que la agenda tiene 
que avanzar y tenemos que hacer un esfuerzo todos. 
 
El Gobierno Federal podrá mejorar en los esquemas de revisión de 
cuentas, pero también las instancias locales, estatales y 
municipales tienen un buen camino que avanzar. 

 
PREGUNTA.- ¿Ve algún riesgo en el ámbito estatal o municipal? 
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RESPUESTA.- Yo creo que cada quien tiene que hacer su revisión, 
cada quien tiene que ver en términos de sus padrones, de sus 
reglas de operación, de auditoría qué se haga de los recursos, de 
la evaluación de sus programas y cada quien tendrá que hacer su 
tarea.  

 
PREGUNTA.- En relación a la política económica que va a aplicar 
Calderón por la crisis mundial, ¿qué consecuencias tendrá en la 
dependencia federal? 
 
RESPUESTA.- Yo creo que el Presidente Felipe Calderón presentó 
un programa muy oportuno, un programa contracíclico ante la 
situación económica que vive el mundo y que por supuesto 
también va a afectar a México, es un programa muy ambicioso en 
construcción de infraestructura.  
 
La infraestructura, está demostrado, es el principal motor de 
crecimiento interno de una economía y México va a invertir a 
pesar del marco tan adverso que se tiene en todo el mundo: va a 
invertir en carreteras, va a invertir en hospitales, va a invertir en 
preparatorias, va a invertir en universidades, en infraestructura 
turística, en infraestructura deportiva y también va a echar a 
andar apoyos para los pequeños y medianos empresarios de este 
país, que son los principales generadores de empleo, de manera 
que podamos mitigar los efectos de este escenario mundial.  

 
PREGUNTA.- Comentaba usted de las metas que no podrán cumplirse 
en el 2009 de los programas, algunos programas no podrán cumplir 
sus metas por el presupuesto, por la reducción del presupuesto, 
ahora que se anunció la reducción de 28 mil millones de pesos. ¿Cómo 
va a quedar Sedesol, la propuesta que van mandar para la Cámara? 
 
RESPUESTA.- La propuesta que envió el Presidente Calderón no 
implica un recorte presupuestal, al revés, implica una ampliación 
de 53 mil millones de pesos.  
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Entonces, no hay recorte efectivo en el Presupuesto de Egresos 
que se envió al Congreso de la Unión, y lo que nosotros estamos 
reportando es que hay un par de programas donde las metas van a 
quedar un poco más debajo de lo que pensábamos.  
 
También hay que reconocer, pero a pesar de que el programa 
tiene recursos adiciones, estos programas contemplan una 
ampliación y una expansión del programa, simplemente, 
probablemente no se van a poder expandir todo lo que nos 
hubiera gustado cuando se hizo la planeación original, que 
consideraba un escenario económico mucho más favorable.  
 
Pero estamos seguros que una vez que la situación se normalice, 
en algunos meses vamos a retomar el ritmo de crecimiento de los 
programas sociales y podamos terminar el sexenio de acuerdo al 
programa sectorial.  

 
PREGUNTA.- Esos 28 mil millones, más los que se van a gastar, ¿no 
van a afectar a Sedesol? 
 

RESPUESTA.- El presupuesto de la Secretaría de Desarrollo Social 
no se verá afectado a la baja en ningún momento.  

 

PREGUNTA.- Sobre los connacionales, ¿ya estamos listos para recibir a 
lo mexicanos que van a venir de regreso? 
 

RESPUESTA.- Estamos trabajando, estamos afinando los programas 
de política pública, me refiero a todos los mexicanos que decidan 
regresar a su tierra a seguir adelante con su vida y todos esos 
programas de construcción de infraestructura, de apoyo a las 
pequeñas y medianos empresarios. 
 

La Secretaría de Desarrollo Social también focalizará sus recursos 
en atender estas regiones que están recibiendo de regreso a sus 
hijos, a sus amigos, a sus vecinos que están regresando a México; 
habrá que recibirlos de la mejor manera posible y vamos a 
trabajar. 
 
Muchas gracias. 
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